



LA SANTA SEDE Y EL FASCISMO

Se ha dado una importancia extraordinaria a la presencia del cardenal Sincero en una de las principales ceremonias celebradas con motivo de la conmemoración del octavo aniversario de la marcha hacia Roma de los fascistas. En efecto, el día de dicho aniversario, se celebró en Villa Umberto la entrega de un estandarte a la Legión romana de los mutilados de guerra, ceremonia a la que habían asistido los principales dignatarios del fascismo, presididos por Mussolini en persona. El nuevo estandarte debía ser objeto, nada menos, que de una bendición cardenalicia y su eminencia el cardenal Sincero, auxiliado por el obispo castrense, Monseñor Bartolomasi, procedió a celebrar el doble rito religioso y patriótico y en un discurso de grande inspiración imploró a bendición del cielo sobre la patria italiana, su Rey, el duce y sobre aquellos héroes a quienes se honraba en tales momentos.

Era la primera vez que se producía tal hecho y como es natural hubo comentarios para todos los gustos. Ya en 1926 se vió al cardenal Merry del Val, delegado del Papa, en las fiestas del séptimo centenario de San Francisco de Asís, alabar al estadista providencial que iba a consumar la reconciliación italo-católica; también se vió al cardenal Vanutelli presidir la boda de una sobrina del duce y pronunciar con tal motivo un elogio muy significativo. Pero nunca se había visto que un príncipe de la Iglesia tomase parte en una ceremonia civil.

Naturalmente muchos fueron los que supusieron que la Santa Sede bendecía al fascismo, y más de un periódico extranjero se escandalizó al saberlo, pero no hay duda de que con la distancia el hecho se ha deformado y agigantado y por consiguiente conviene reducirlo a sus debidas proporciones. No por eso puede desconocerse la importancia que tiene, ni negar lo ventajoso que resulta para el gobierno de Mussolini. Y es también indudable que el cardenal ha tomado parte en esa ceremonia en su calidad de príncipe de la Iglesia, miembro eminente de la Curia romana y Secretario de la Santa Congregación de Negocios Orientales, así como de cardenal italiano. Y esta última condición es la que realmente importa. Muchas veces se ha visto cómo los cardenales de nacionalidad extranjera toman parte, en sus países respectivos, en ceremonias civiles, nacionales, militares o sencillamente gubernamentales. Por más que esos dignatarios de la Iglesia sean súbditos de Su Santidad, no por eso han renunciado a su nacionalidad ni han dejado de sentir el patriotismo. Pueden tomar parte en diversas ceremonias, sin que por eso deba entenderse que adoptan una u otra política, pues la Iglesia se desentiende de todas según la fórmula dada por Pío XI. Hecha esta declaración, ya se ve cuán equivocados andan los que querían relacionar la conducta del Cardenal Sincero con una aprobación más o menos abierta de la Santa Sede con respecto a la política italiana. Y precisamente para evitar toda confusión, el "Osservatore Romano" al dar cuenta de esta ceremonia no ha mencionado siquiera la asistencia del cardenal. Y para que se vea mejor el laconismo de que dió muestras el periódico vaticano, reproduciremos sus palabras acerca del particular:

"Con ocasión del octavo aniversario de la marcha sobre Roma, esta mañana a las nueve y media se ha bendecido un estandarte para ser entregado a la Legión romana de los mutilados". "Intelligenti pauca". La Santa Sede no se deja arrastrar por ninguna política, según ha probado repetidas veces. Colabora con los poderes establecidos, trata con ellos por el bien de las almas, y se complace en sus méritos, los reprende cuando se equivocan, pero no canoniza a ninguno. Conviene, pues, no equivocarse acerca del significado de ciertos actos exteriores. Es preciso saber distinguir.

Por otra parte, en el momento en que el Cardenal Sincero bendecía el estandarte de los mutilados, el "Osservatore Romano" era duramente atacado por la prensa fascista por no haber hecho eco al discurso famoso de Mussolini. En efecto, hay silencios mucho más elocuentes que las más ácras censuras y que tienen mucho mayor alcance. Y todo lo que dijo el "Osservatore Romano" acerca del discurso en cuestión, fué lo siguiente:

"Esta mañana, lunes, en el palacio de Venecia, el jefe del gobierno ha dirigido un largo discurso a los directores de las Federaciones provinciales fascistas acerca del octavo aniversario de la Marcha sobre Roma".

Y eso es tanto más de notar cuando toda la prensa del país reprodujo íntegramente, el discurso en cuestión. Solamente el periódico de la Ciudad del Vaticano ha creído conveniente elevarse sobre todo eso, cual si se tratara de un hecho sin importancia.

Y es que la Iglesia es siempre defensora de las causas justas y nunca ha dejado de conservar celosamente su libertad, sin comprometerla con ningún partido político, aún con los que se le han mostrado favorables. (Prohibida la reproducción.)

HUGO MENGUINI

LOS BENEFICIOS DE LOS BULOS

Baja el precio de los productos exportables

La libra sube

Madrid. — Noticias llegadas de la zona vitivinícola, dan cuenta de haberse reducido una importante baja en los precios, y que ésta baja ha sido originada por haberse circulado el rumor de haberse roto las negociaciones comerciales entre España y Francia.

El rumor es inexacto hasta el punto de que el próximo jueves día 4 de diciembre se reanudarán en el ministerio de Estado las negociaciones, que, como se recordará, fueron interrumpidas por haber tenido que marchar los comisionados franceses a la Conferencia de Ginebra.

LA LIBRA A 43'55

Madrid. — En la Oficina de Contratación de Moneda del Banco de España se han facilitado las siguientes cotizaciones de hoy:

Francos, de 32.20 a 35'30.
Libras, de 43,555 a 43'65.
Dólares de 8'06 1/2 a 8'08 1/2.

LLUVIA BENEFICA

Los labradores ven asegurada la siembra

Madrid. — El temporal de lluvia que comenzó ayer continuó hoy con la misma intensidad y exteñsion según nos comunica el Instituto Meteorológico, con la consiguiente satisfacción de los labradores que ven ahora la siembra asegurada.

En Madrid cesó de llover a primeras horas de la noche pero después volvió a diluviar.

Contra el Ateneo Madrileño

Sevilla. — Varios socios del Circulo de Labradores han solicitado la celebración de una Junta para tomar acuerdos contra los adoptados por el Ateneo de Madrid.

La reunión se celebrará mañana y ha despertado gran expectación.

Diversos informes dan por seguro que Franco está en Portugal

Almorzó el miércoles en Coimbra y se trasladó luego a Lisboa

Penetró en Portugal en automóvil que conducía Rada.-La censura portuguesa dificulta las comunicaciones y mutila o intercepta noticias.-Se relaciona la huida del aviador con un movimiento revolucionario

DESPUES DE LA EVASION

Madrid. — A última hora se supo, que de Coimbra comunicaban que había permanecido en aquella capital descansando unas horas el comandante Franco, acompañado de un joven a quien no se conocía (¿Rada?), habiendo almorzado en un hotel con varios aviadores militares portugueses.

Habiéndose este rumor extendido considerablemente por toda la capital de Portugal, varios periodistas salieron con dirección a Coimbra, trasladándose seguidamente al hotel Meds, donde se decía había estado alojado el comandante Franco con su acompañante, enterándose a su llegada a dicho punto de la marcha del aviador español.

Interrogado el encargado del hotel Meds, manifestó a los informadores que era cierta la noticia, pues él le había reconocido al comandante español por las fotografías publicadas en la Prensa al dar cuenta de su evasión de Prisiones Militares, habiendo almorzado después de descansar breves momentos con un grupo de compañeros de profesión. Más tarde pidió al terminar el almuerzo una copa de vino de Oporto, brindando por "la España de mañana".

Poco después del almuerzo ambos desconocidos, según manifestaciones del encargado del hotel, habían abandonado éste, marchando en un automóvil color aceituna con dirección al parecer, a Lisboa.

En esta capital se ignora si ha llegado el comandante Franco con su compañero.

Se dice que el comandante aviador se negó a hacer manifestaciones a algunos periodistas, que trataron de obtener de él en Coimbra, alegando mucho cansancio.

Lisboa. — En esta capital se carece de noticias oficiales acerca de la estancia del comandante Franco.

Madrid. — La Agencia Fabra ha remitido a los periódicos que sirve la siguiente nota:

"Ante la insistencia con que se habla de la presencia del comandante Franco en Portugal, hemos hablado por teléfono, a las tres de la tarde, con la Agencia Havas de Lisboa, donde nos dicen que lo más probable es que se trate de rumores sin fundamento, extrañándose de que hayan sido discutidos, a pesar de la censura portuguesa.

El rumor de su estancia en Coimbra no tiene otro fundamento que las

GRAVE PROBLEMA FRANCES

El éxodo del campo a las ciudades

París. — Al discutirse en la Cámara el proyecto de ley sobre los créditos al utillaje nacional, el ministro de Hacienda pronunció un discurso en el que puso de relieve la próspera situación del Tesoro francés, que permitirá del actual presupuesto distraer siete millones de francos para la obra del utillaje nacional.

Con este motivo habló el ministro del terrible éxodo de los campos a las ciudades, advirtiendo que éste tenía su razón de ser por las causas de todos conocidas, vida menos trabajosa, más inmediata ganancia, etc.

Con este motivo dijo que para contener este aluvión de sangre humana, que deje estériles y áridos los campos, habló de la conveniencia de señalar la cifra de cinco mil millones para mejorar la situación de los habitantes del campo.

manifestaciones de un mozo de hotel que oyó hablar en voz alta a dos españoles uno de los cuales llamaba a otro Ramón. Por otra parte, en Lisboa se dice ahora que un empleado de la Compañía de Coches-Camas vió en Irún a Franco, Rada y otra persona."

En París tampoco saben nada, después de no haberse confirmado la permanencia del comandante en Biarritz, y nos añaden que varios diarios de Buenos Aires publican un despacho de Lisboa diciendo que el comandante Franco ha estado en estado en esta capital y ha salido anoche para Braga, y el diario "La Prensa" dice, por su parte, que Franco y Rada aterrizaron a las siete de la mañana, sin precisar el día, en el aeródromo de La Alberca.

Los corresponsales de periódicos ma

LOS QUE PENSABAN MATAR AL REY, A PRIMO DE RIVERA Y MARTINEZ ANIDO

Catorce sindicalistas ante el Consejo de Guerra

El Fiscal solicita siete penas de 23 años de reclusión y siete de 15

Madrid. — En la Cárcel Modelo ha comenzado la vista de la causa por intento de regicidio, contra catorce sindicalistas, hace cuatro años, habiendo encontrado un depósito en Vallecas destinado a tal fin.

Ha presidido el tribunal el coronel del Regimiento de Saboya don Juan Mateo, actuado de fiscal el jurídico de la Región don Andrés Piñeira, compareciendo en la vista todo los procesados, menos dos, uno declarada en rebeldía y otro que se encuentra en un Manicomio.

El intento de regicidio se fraguó en Bilbao, habiéndose después trasladado los cómplices a Madrid, para allí intentar matar al Rey y en el entierro de éste al general Primo de Rivera, al general Martínez Anido y a otras diferentes personalidades.

El fiscal ha pedido siete penas de 23 años de reclusión y las restantes de 15 años.

También pidió para el procesado María Tejedor, la pena de ocho años de reclusión y dos penas de ocho años para los dos procesados que estaban encargados de la fabricación de las materias explosivas.

Los defensores de los acusados abogaron por la aminoración de la pena.

Por la tarde a las cuatro y cuarto continuó la vista de esta causa que ha despertado bastante expectación entre el público.

Hicieron uso de la palabra los defensores Vidal y Moya, Balbontín y Barriobero, que trataron de probar la inocencia de sus patrocinados, pidiendo para ellos una libre absolución y en todo caso penas inferiores a las solicitadas por el fiscal.

Volvió a intervenir el fiscal militar para rectificar, manteniendo las primeras conclusiones y también lo hicieron las defensas.

Finalmente el presidente fué preguntando uno por uno a los procesados si tenían que alegar algo, respondiendo todos negativamente. Algunos hicieron protestas de inocencia, con lo que se dió por concluida la vista para sentencia.

Esta no se hará pública hasta que la apruebe el capitán general.

drileños han cursado desde Lisboa varios despachos dando cuenta de las noticias circuladas en orden a la su puesta estancia de Franco en Portugal; pero los telefonemas han sido intervenidos por la censura, que los ha devuelto a los firmantes de los mismos.

¿ESTA FRANCO EN RABAT O EN PORTUGAL?

Madrid. — El juez señor Arribas que entiende en el sumario por la desaparición de Franco no ha realizado hoy diligencia alguna, por haber tenido que actuar como relator en el Consejo de Guerra celebrado en la Cárcel Modelo.

De las pesquisas realizadas no se tiene tampoco noticia alguna.

Un periódico de esta noche dá, a título de rumor, el informe de que Franco y su compañero Reyes marcharon a Alicante; allí tomaron el avión correo francés Toulouse-Rabat, y que éstos están ahora en la zona francesa.

Por su parte "La Epoca dice esta noche lo siguiente, muy importante por su significación y su seriedad:

"Noticias particulares que consideramos completamente fidedignas aseguran que es exacta la llegada a Portugal del comandante Franco".

FRANCO ESTA EN PORTUGAL

Lisboa. — El comandante Franco entró en Portugal en automóvil que conducía un hombre joven que resultó ser el mecánico Rada.

Almorzaron en Coimbra adonde llegaron muy fatigados.

Franco pagó principescamente dando una propina espléndida.

Después de almorzar siguieron rumbo al Sur, para llegar a Lisboa por la tarde.

Parece que Franco tiene familia o amigos en Lisboa y que éstos o aquélla lo han ocultado en alguna casa, pues la Policía no ha conseguido encontrarlo a pesar de que está haciendo activas pesquisas.

Relacionado con esto, "El diario de Noticias" de Lisboa publica telegramas muy extensos acerca de los sucesos de España en los que se insinúa que la evasión de Franco está íntimamente relacionada con un movimiento revolucionario.

Nombramiento de altos cargos ministeriales

Madrid. — Despaharon esta mañana con el Monarca los ministros de Hacienda y de la Gobernación y el presidente del Consejo, general Berenguer.

El jefe del Gobierno, a la salida de la cámara regia, manifestó a los periodistas que el Monarca había firmado los siguientes decretos:

Noombrando subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia, a don Francisco Sánchez Baitón.

—Idem director de Obras públicas, a don Antonio Taboada.

—Idem director general de Ferrocarriles y Tranvías, al actual subdirector, don Manuel Becerra.

El señor Matos manifestó a la salida que había llevado un decreto nombrando a don Mariano Ordóñez para el cargo de gobernador del Banco de Crédito Local.

El Monarca recibió en audiencia esta mañana al príncipe de Hohenlohe, al obispo de Madrid, al conde de Torrealba acompañando a una Comisión del Comité de las carreras de caballos, en la cual figuraba también el conde de la Címera, y también a una Comisión de la Asamblea Farmacéutica Nacional.